

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Mederas, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46, 49.—La correspondencia al Administrador.

### CRONICA DE MADRID

## La dimisión nieva

### Lo exótico

La nevada trajo entre su cohorte de efectos pintorescos, gélidos, propincuos a comentario frívolo ó á la gaceta exagerada ó á la crónica curiosa algo que no está previsto en las leyes naturales, que no ha sido registrado en los observatorios, ni marcado por los barómetros, ni anidado en los cartapacios meteorológicos. Ha dimitió el Alcalde de Madrid.

Unas cosas injustas en la Prensa, una confabulación proterva de los elementos atmosféricos con los políticos elementos de que disponen los hombres de buena voluntad y de recta intención en la Alcaldía municipal, han impulsado al Vizconde de Eza, este aristócrata correctísimo, caballeroso, todo nervio, todo actividad, todo hidalguía—á abandonar el concejo madrileño.

Tal es la versión oficiosa: fué la nieve que ensució las calles—la nieve ensució en este país de sueldos de cinco copetes, unos periódicos que se gozan en la mesa de redacción en tazas de café y pitoricas chirimeneas de carbón; el Vizconde que no soporta cuchufletas, y el Alcalde que dilmite... Fué, de todos modos, un gesto digno de lo aristócrata, de lo pulcro, de lo independiente.

Era mucho Alcalde para Madrid el Vizconde de Eza. ¡Ahí es nadal un señor que no cobra el sueldo, que lo reparte en beneficencia, en filantrópicas obras, en favores al necesitado; un señor que tiene un movimiento sus automóviles particulares cuando la pródiga mano del Presupuesto le pone unot á la puerta de su casa; un señor que tiene la independencia que dan, generosos, muchos cientos de miles de pesetas de renta anual; un señor que gusta de la camisa limpia y del proceder rectilíneo; un señor que no vá alopuesto á redondearse; un señor que no tiene ni siquiera idea de eso que dice la «vox populi»—«vox Dei»—que por el Ayuntamiento de Madrid pueden sacarse desahogadamente—y tan desahogados!—unos quince mil duros anuales, sin repicar mucho, un señor de tal guisa, de tan recia idiosincracia, de tanta altura social, no puede tener éxitos en ciertos puestos. Lo claro, lo luminoso, lo niveo—y el Vizconde de Eza, por el pretexto de la dimisión—al encontrarse con lo borroso, lo nubló, lo negro, se amarepó y no pudo verle vencer la escoria cuando lógico que prevaleciera lo impoluto.

El Vizconde de Eza se marcha de la Alcaldía. Votó en la tranquilidad de su morada señorial, elegante, próspera, Nevada otra vez. El Vizconde de Eza verá caer, menudo, nitido, impenetrable, el capote de nieve, que irá extendiéndose sobre Madrid la capa, alba. Dos días más; la nieve, ayer purísima, es hoy fango y barro. Protestará la Prensa?... Acaso no; tal vez esté en la Alcaldía uno de la ciudad. Si protesta la Prensa se irá el Alcalde?

¡Ahí no todos son ámbros nobles de procedencia noble! Pero no creais tampoco que todos los nobres opulentos tienen bagos nobres y gestos de nobleza. Como el Vizconde de Eza.

Fué algo nuevo la dimisión de este simpático caballero que nos ha ofrecido, genéticamente, la nieve de lo exótico en el consero de la Plaza de la Villa.

LUIS DE GALINOGA.

## Visitas comentadas

Madrid 23-9 m.

Están siendo comentadísima las visitas de Casset, Besada y Barroso á Palacio.

Al salir todos ellos se negaron á hablar de política, diciendo que las visitas al regio alcázar solo habían tenido por objeto cumplimentar por separado al monarca. No obstante lo dicho, se cree que las visitas al monarca han tenido carácter político.

## El Santo del Rey

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta onomástica de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, las banderas de la plaza han hecho las salvas de ordenanza; los edificios públicos aparecieron engalanados, ondeando en ellos el pabellón español.

A las doce se ha celebrado en los salones del palacio de la Comandancia general de este Apostadero, recepción oficial á la que han asistido el señor alcalde don Carlos Tapia acompañado de los concejales señores Espín y Guindulain, el excelentísimo señor Gobernador militar de esta plaza, el Juez de Instrucción y Municipal, el Comandante general del Arsenal, el cuerpo consular, comisionados del ejército castrense y distinguidos y nutridas representaciones de todos los cuerpos de guerra y Marina de guarnición en esta plaza.

Una compañía del regimiento de infantería de Marina con bandera y música hizo los honores de ordenanza á las puertas de dicho Palacio.

Las tropas, con el dicho motivo, han vestido de gala y en los cuarteles se ha servido un rancho extraordinario.

## OTONAL

Princesa de mis amores; eres como algo divino entre el caer de las flores que mueren en el camino. ¿Recuerdas la primavera? ¡Las veces que nos retal...

Madrid en su poesía.

De aquellas tardes hermosas que amparan nuestra vida, sólo quedan unas rosas en la vida.

Como si en las congojas se hablaran de mis males, van marchitando sus hojas los chopales.

Y en la quietud de la huerta donde nos dimos la cita, floja el alma de una muerta margarita...

¿Pobre flor! ¿Pena y quebranto de un corazón en despojos... Así debe ser el llanto de tus ojos!

Así, porque la infinita duda del pecho que quiere, como una margarita que se muere.

Por eso ante tus dolores simbolizas un divino mártir, entre las flores que ruedan hacia el camino...

AURELIO BAY.

## De Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar de regreso de su viaje al extranjero á nuestro querido amigo y ex-alcalde de esta ciudad D. Luis de Aguirre.

Bien venido. Se encuentra algo mejorada de la enfermedad que sufre la distinguida esposa de nuestro querido

amigo el contralmirante D. Federico Ibañez.

Deseamos que en un breve plazo obtenga un completo restablecimiento la enferma.

Ha salido para la Corte nuestro respetable y querido amigo el general de la Armada Excmo. Sr. don Emilio Guittart.

Le deseamos un buen viaje y feliz regreso.

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo y contertulio el ex-alcalde de esta ciudad D. Vicente Serrat.

Vivamente deseamos que el enfermo encuentre en breve una completa mejoría.

Hemos sido atentamente invitados por D. Cesar G. Villamarzo, para la inauguración del nuevo Circuito Liberal, que ha de celebrarse en la tarde del próximo domingo.

Agradecemos el recuerdo prometiendo la asistencia.

En el correo de hoy ha regresado á Madrid de donde llegó ayer nuestro distinguido amigo y contertulio D. Eduardo Espín.

Buen viaje y feliz regreso le deseamos de todas veras.

## Boletín del Explorador

Ante numerosa concurrencia, formada no solo por los exploradores en su totalidad, sino por el Comité en pleno y numerosas y distinguidas personalidades, dió su anunciada conferencia en la noche de ayer, el ilustrado Ingeniero de Minas y entusiasta individuo del Comité de Exploradores D. Juan de Guadalupe.

Presentado á la distinguida concurrencia que rebosadamente llenaba el salón de actos de la Económica, por el Presidente D. Manuel Dorda, quien pronunció unas elocuentes y oportunísimas palabras, entró de lleno el conferenciante en el desarrollo de un interesante tema: «¿Qué es una trinita?»

—Antes que nada, debo hacer presente—dijo—la armonía perfecta que existe entre las teorías de la creación que voy á explicaros científicamente y las que del Génesis nos dan las sagradas Escrituras, lo que considero oportuno advertiros, por si algunos de vosotros de imaginación viva, creyeran percibir alguna disparidad pejorosa.

A continuación hizo un recorrido científico, remontándose á los orígenes de la formación de la tierra, según la teoría de Laplace, hasta llegar, no ya al estado actual de nuestro planeta, sino al final remoto del mismo, haciendo un verdadero derroche de sabiduría, sin olvidar que hablaba á inteligencias infantiles.

Durante una hora tuvo pendiente de sus labios á aquel auditorio, que según iba transcurriendo el tiempo, se hallaba más interesado. En este tiempo, que á todos resultó cortísimo, podemos asegurar que se escuchó la substancia de varios tomos de abigarrada lectura.

Con dibujos trazados por el conferenciante sobre el encerado y otros que sobre el papel había preparado previamente, hizo clarísima la inteligencia de las modernas teorías geológicas.

Los apremios del tiempo le obligaron á cortar más que terminan su discurso, prometiendo continuar en breve, ilustrándolo con proyecciones que por faltas agenas á

su voluntad, no había podido exhibir.

Los aplausos con que al comienzo fué acogido, estallaron unánimes á la terminación, viéndose claramente el contento que en exploradores y demás concurrencia habían producido la sabia disertación del geólogo eminente.

Merecedores de todo elogio se han hecho lo mismo éste que el Comité de Exploradores que ha tenido tal acierto, proporcionando á estos jóvenes tan intensas enseñanzas.

## Cotización y cambios

PLOMO, 19-12-6.  
PLATA, 28 14/32.  
ZINC, 21 18.

INTERIOR, 78-30  
PARIS, 6-20.  
LONDRES, 26-77

## Lo de Riotinto

Madrid 23 9 m.

Sánchez Guerra informó á los periodistas sobre el asunto de Riotinto.

Manifestó que las bases de la compañía han satisfecho á los obreros, y que, si bien independientemente del arbitraje, le han pedido que solicite de la compañía la admisión de todos los huelguistas y que no haya represalias, salvo los despidos por causas especiales.

### Estudios actuales

## Naturalismo, ideal!

Lector, te hablo desde un país de ensueño.

Lo electores votan con arreglo á su conciencia. Los elegidos cumplen fielmente su comisión. Los ciudadanos piensan en voz alta.

Las leyes se respetan; los reglamentos se practican; las multas se pagan. El comercio es honrado; no se conocen los intermediarios; las industrias prosperan. Los consumidores compran al contado.

No existe sombra de religión; la tolerancia es un hecho consuetudinario. El registro civil consagra las uniones sexuales y los nacimientos subsiguientes.

La Casa del Pueblo es el domicilio legal de Asociaciones libertarias y comunistas. No hay mítines, ni reuniones públicas, ni conferencias pecaminosas.

La mujer interviene en las luchas políticas, ora como sedante, ora como revulsivo. Se entusiasma por la causa, y apela á los Improperos y á los insólitos para estar cerca al adversario. Se vende al otro enemigo, y sustituye fríamente la candidatura ácrata ó radical. Impuesta al marido, por la papeta maraquetica, cohibida por el agente rumboso del caciquismo.

¡Ahí el sexo femenino posee la intuición de su superioridad!

No come apenas, y viste con lujo señorial, á costa de su estómago. Trabaja bárbaramente, para sostener su rango, y en ocasiones roba á su hora el precio de la fastuosidad.

Un padre, partidario del amor libre, tiene á gala subastar los encantos de su hija, cuando la agradan todos los licitadores. Algunos progenitores exclaman satisfechos: «¡Antes madres que monjas!»

¡Tierra predilecta de las hembras libres, patria, de las «doncellas» ideadas por Pío Barojal

¡La familia, el hogar, la ascendencia, el linaje, son conceptos triviales! ¡Cuanto sea conservador de la especie, producto esquivo de la selección, depósito sagrado de la estirpe, de vivación perfecta del medio, repugna á los modernos sementales, que llegarán hasta al cruzamiento con ejemplares híbridos!

¡El laicismo es la amable prostituta culta y comunicativa!

¡La escuela neutral es la preparación habilidosa para corromper los corazones! Antes de predicar el mal, es conveniente equipararlo al bien.

Brillante porvenir el que reserva el sexo bello la magnífica civilización contemporánea.

«No seas esclava de ningún hombre: sé dueña de todos. El número de tus esposos alternativos será el mejor timbre de tu gloria.»

«No aspireis á que las mujeres ocupen los altares. Dejadlas que llojen las mancebias.»

¡Qué ignominia, qué vergüenza y qué degradación!

A. B. C.

## Notas Municipales

### La sesión de hoy

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Carlos Tapia, se reunió á las once de la mañana de hoy en el cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal asistiendo al acto los señores Tobal, Rosique, Serrano, Moncada, Gil de Pareja, Espín, Calderón, Hernández (D. J.), Minguetz, Martínez (D. Sixto), Sánchez Jorquera, Delgado, Pérez Nieto, Meseguer, Ródenas, Mora, Carrascosa, González, Andreu (D. F.), Méndez Varso, Guindulain, Casal, Andreu (D. D.), Conesa, Saura, Vázquez y Góngora.

Leída y aprobada que fué el acta anterior se procedió al despacho de los asuntos señalados en la orden del día en la forma siguiente:

Moción de varios señores concejales solicitando se amplie el número de vocales en las Comisiones permanentes.

El Sr. Espín hace uso de la palabra para manifestar que siendo uno de los firmantes de dicha moción la retira en el acto.

El Sr. Vaso dice que también retira la enmienda que tenía presentada á dicha moción.

Al darse lectura á ciertas transferencias de créditos que propone el Contador municipal el Sr. Vaso propone que desaparezca la partida señalada en los presupuestos para pago de la guardia municipal montada.

El Sr. Espín contesta á varias observaciones hechas por el señor Vaso y Andreu (D. F.) demostrando que la partida debe continuar porque la comisión de Hacienda al hacer los presupuestos se encontró con esa partida destinada á guardias municipales que sin ser montadas venían prestando servicios.

El Sr. Vaso insiste en que debe hacerse la transferencia de dicha partida y el Sr. Andreu en que deben desaparecer esos guardias.

El Sr. Alcalde concreta la cuestión proponiendo á la corporación si es conveniente que se amplie ó no el número de guardias destinados á plazas montadas.

El Sr. Vaso insiste en que se tome en consideración la enmienda que ha presentado suprimiendo la partida de las guardias montadas y que quede la plantilla con el personal señalado en los presupuestos desapareciendo la consignación para las plazas montadas.

El Sr. Tapia dice que tiene que

asistir á la recepción en la Comandancia general de este Apostadero con motivo de la festividad del Santo del Rey y deja la presidencia al primer teniente alcalde don Miguel T bar.

Con el Sr. Alcalde salen los concejales señores Espín y Guindulain. Oficio del Ingeniero D. Jaime Ramonell, acompañando las condiciones en que llevará á efecto los trabajos para la redacción del ante proyecto de traida de aguas.

Aprobado por unanimidad. Designación del número de vocales y secciones para el sorteo de los contribuyentes que han de formar la Junta Municipal.

Queda aplazada para otra sesión la dicha designación. Oficio del Presidente de la Junta de Fomento y mejora de casas baratas solicitando se entregue para estudio el proyecto de un barrio de casas baratas que posee este Ayuntamiento.

Aprobado. Oficio del señor Gobernador Civil de la provincia, dejando sin efecto el acuerdo suprimiendo el cargo de Agente recaudador de arbitrios y ordenando la reposición del mismo.

El Sr. Andreu propone que previa la consulta al Letrado Consistorial se establezca el correspondiente concurso de alzada.

El Sr. Gil de Pareja hace atinadas observaciones sobre el particular y recomienda que hay que andar con pies de plomo en este asunto y muéstrase conforme á lo propuesto por el Sr. Andreu (D. F.) para que de su informe el letrado consistorial.

El Sr. Vaso dice que la corporación debe protestar interponiendo el recurso contencioso administrativo y llegar si es necesario hasta el Tribunal Supremo.

Propone para que informen sobre el asunto los letrados D. José García Vaso y D. José de Albaraz antes de la sesión del próximo viernes.

Pide además se presenten varios documentos relativos á los acuerdos del Ayuntamiento y el contrato del arrendamiento.

Solo se presenta este último porque los demás según manifiesta la presidencia se encuentran en el Gobierno civil de Murcia.

El Sr. Secretario da lectura á las condiciones estipuladas entre el Ayuntamiento y el citado Agente recaudador y del dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo el nombramiento de dicho agente á favor de Sr. Martínez Tapia. Dió también lectura el Sr. Secretario al artículo 157 de la Ley municipal relativo al nombramiento de los Agentes recaudadores.

El Sr. Vaso insiste en que se alce la corporación y que informen los letrados designados.

El Sr. Gil de Pareja dice que se muestra conforme á lo propuesto por el Sr. Vaso siempre y cuando se concrete el acuerdo á que los Letrados citados sean los que han de dar su informe y después indica la forma en que debe ser el acuerdo acordándose por unanimidad lo propuesto por el Sr. Gil de Pareja.

Instancia de D. Bernardino Galí oponiéndose al proyecto de alineación de la calle de Cuatro Santos.

El Sr. Tapia, acompañado de los señores Espín y Guindulain espone favorablemente en la sala y ocupa la presidencia.

El Sr. Andreu (D. F.) opina que debe desestimarse dicha instancia y así se acuerda por unanimidad.

Informe de la Comisión de Policía en la instancia de D. Ginés Hernández, solicitando cercar un terreno en el barrio de la Caridad.